

# Protokoll

Winterthur, 30. März 2014

## 139. Generalversammlung des sia, Sektion Winterthur, und des Technischen Vereins Winterthur

Datum: 26. März 2014  
Zeit: 16.30 – 17.15 Uhr  
Ort: Saal Restaurant Strauss, Winterthur  
Vorsitz: Matthias Denzler, Präsident  
Protokoll: Kathrin Eugster, Info-Beauftragte

Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder. Besonders willkommen heisst er Michael Hauser (Stadtbaumeister), Stefan Gasser (Denkmalpflege), Christa Benz-Meier (Präsidentin des Grossen Gemeinderates), Dr. Markus Gehrig (Stv. Geschäftsführer sia) sowie die Vorstandsmitglieder der Sektion.

Entschuldigt haben sich Stadtpräsident Michael Künzle, Stadträtin Pearl Pedernana (Vorsteherin Departement Bau), Stadtrat Dr. M. Gfeller (Vorsteher Departement Technische Betriebe), Stefan Cadosch (Präsident sia), Daniel Meyer (Vizepräsident sia), Daniel Menard (Präsident sia Sektion Zürich), Hans Rudolf Spiess (Geschäftsführer sia Sektion Zürich), Philipp Jöhr (Präsident Baumeisterverband), Christoph Hasler (Präsident KMU-Verband Winterthur), Daniel Oes und Urs Lienhard (Revisoren sia Sektion Winterthur) sowie diverse Vereinsmitglieder.

Einladung und Traktandenliste wurden zusammen mit dem Jahresbericht des Präsidenten ordnungsgemäss, d.h. fristgerecht verschickt. Es sind keine Anträge und Änderungen zur Traktandenliste eingegangen.

## **1. Protokoll der 138. Generalversammlung**

Das Protokoll der letzten GV vom 27. März 2013 wurde im Infobulletin 2/2013 publiziert. Es wird ohne Anmerkungen bzw. Änderungen genehmigt und der Verfasserin, Kathrin Eugster, verdankt.

## **2. Jahresbericht des Präsidenten**

Der Jahresbericht 2013 wurde an die Mitglieder mit Einladung und Traktandenliste zur Generalversammlung versandt. Der Präsident verzichtet darauf, den Bericht vorzulesen.

Bemerkungen zu einzelnen Punkten:

### **Vorstand**

Dank guter Zusammenarbeit und dem grossen Einsatz jedes einzelnen Vorstandsmitgliedes konnten die Vereinsgeschäfte und Aktivitäten, u.a. mit neun Vorstandssitzungen, problemlos und speditiv abgewickelt werden. Der Präsident bedankt sich beim Vorstand für die gute Zusammenarbeit.

Dem Vorstand gehörten im vergangenen Vereinsjahr folgende Mitglieder an:

Matthias Denzler, Thomas Dürsteler, Kathrin Eugster Singer, Andrea Federli, Edi Meier, Christoph Nay, Simon Roth, Dölf Rütimann, Urs Oberli, Dario Oechsli, Rolf Steinegger, Peter Wehrli und Melanie Zumbrunn

### **Mitglieder**

Der Mitgliederbestand der sia Sektion Winterthur und des Technischen Vereins Winterthur umfasste per 31.12.2013 391 Mitglieder (Vorjahr 394), davon sind 310 Einzelmitglieder (303), 16 assoziierte Mitglieder (22), 9 Studenten (7) und 56 TWI-Mitglieder (62).

### **Veranstaltungen**

Die durchgeführten Veranstaltungen (5 Vorträge und 4 Werkstattgespräche) sind auf grosses Interesse gestossen und wurden gut besucht. Für das vierte Werkstattgespräch lud Matthias Gfeller in die Kehrrechtverwertungsanlage ein. Dario Oechsli und Thomas Dürsteler haben eine ausgezeichnete Themenwahl getroffen. Besten Dank an beide, auch für die versierte Durchführung!

### **Infobulletin**

Das Infobulletin erschien zweimal, u.a. mit Beiträgen aus dem Baudepartement. Der Präsident dankt Melanie Zumbrunn und Kathrin Eugster für ihre Arbeit.

### **BWA (Beobachter für Wettbewerbe und Ausschreibungen)**

Die Vorarbeiten für die Gründung wurden mit Unterstützung unserer Sektion durchgeführt. Die Sektion Winterthur wird Mitglied des Vereins werden und im Vorstand mitarbeiten.

Es erfolgt keine Diskussion und keine Einwendung zum Jahresbericht. Er wird einstimmig genehmigt und mit herzlichem Applaus dem Präsidenten verdankt.

### **3. Abnahme der Jahresrechnung 2013**

Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur Generalversammlung an die Sektionsmitglieder verschickt. Quästor Andrea Federli erläutert die Rechnung: Diese bewegt sich im üblichen Rahmen. Sie schliesst mit einem Verlust von Fr. 4'375.85 um etwa Fr. 2'500.- besser als budgetiert ab. Das Vermögen beträgt aktuell rund Fr. 40'000.-.

Die Revisoren Urs Lienhard und Daniel Oes haben die Rechnung geprüft und für richtig befunden. Urs Lienhard stellt der Versammlung den Antrag, die sauber geführte Jahresrechnung zu genehmigen. Dies erfolgt einstimmig und unter Entlastung des Vorstandes. Die sorgfältige, aufwändige Arbeit von Andrea Federli und den Revisoren wird vom Präsidenten verdankt.

### **4. Budget 2014**

Das Budget 2014 wurde mit der Einladung zur Generalversammlung an die Sektionsmitglieder verschickt. Quästor Andrea Federli erläutert das Budget, welches sich im gleichen Rahmen wie im Vorjahr bewegt. Es ist ein Verlust von Fr. 4'650.- budgetiert. Peter Kunz regt an, die Versandkosten zu reduzieren. Der Vorstand ist sich schon lange bewusst, dass diese sowie die Herstellung der Drucksachen einen wesentlichen Anteil am Budget ausmachen. Es laufen Bemühungen, diese zu reduzieren. Der Vorstand ist jedoch der Meinung, dass der postalische Versand gewisser Drucksachen, wie z.B. der Karten für die Ankündigung der Vorträge, sinnvoll ist. Mit der neuen Website, welche per Ende 2013 aufgeschaltet wurde, bestehen nun aber neue Möglichkeiten. Zudem werden die Mitglieder vermehrt per Mail informiert.

Alex Dahinden stellt den Antrag, die Mitgliederbeiträge zu erhöhen. Der Antrag wird bei 12 Ja-Stimmen und 14 Nein-Stimmen abgelehnt.

Das Budget wird in der Folge einstimmig genehmigt.

Andrea Federli informiert, dass die sia-Geschäftsstelle in Zukunft die Kosten für den Architekturpreis übernehmen wird.

### **5. Ernennung der Freimitglieder**

Aufgrund ihrer 30-jährigen Mitgliedschaft werden zu Freimitgliedern ernannt:

Martin Geillinger  
Christoph Hänseler  
Peter Hartmann  
Werner Heim  
Erwin Knecht  
Bernhard Rügger  
Katharina Wanner

Der Vorstand gratuliert.

## **6. Verschiedenes und Umfrage**

Der Präsident weist auf die im Mai stattfindenden sia Tage hin. Zahlreiche Objekte in Winterthur und Umgebung können dann vor Ort besichtigt werden.

Der Präsident schliesst die 139. Generalversammlung unter Applaus der anwesenden Mitglieder und offeriert im Namen des Vereins anschliessend einen Apéro.

Winterthur, 30. März 2014

Die Protokollführerin:

Kathrin Eugster